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本港迎來第二個疫情下的端午節，多區的龍舟競賽都要取消或
押後。不過，赤柱昨日有龍舟賽復辦，雖然規模縮減，但氣氛仍然
熾熱。有冠軍龍舟隊隊員稱，贏得比賽固然難得，但本港疫戰未
完，大家下船後便要繼續守好社交距離，期望明年再與來自世界各
地的龍舟好手一較高下。不少泳客則趁假期到沙灘游 「龍舟水」 ，
期盼一洗霉運。
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▲赤柱龍舟賽規模雖縮減，但氣氛仍熾熱。 中通社

端午節在赤柱正灘舉辦的國際龍舟錦標
賽已成近年 「傳統」 ，參賽隊伍數以百計，
去年因為疫情爆發而暫停一年。至於今個端
午正日，在同一個海灘舉辦了規模較小的
「練習賽」 ，只有約30隊參加，大部分以本
地公司隊及業餘運動隊伍為主，由早上九時
起共有39場激戰賽事。

勇奪混合組公開賽事冠軍的龍舟隊
「Seagods」 ，約60名隊員在賽後特意選擇
在遠離人群的空曠海灘範圍慶祝，而且分成
一組組，避免過度聚集增加播疫風險。他們
說，提高防疫意識，除了保障大家健康，亦
顯示他們隊伍有嚴謹紀律。

另一龍舟隊 「V Power」 贏得賽事總
亞軍，隊員Edmond透露隊伍在疫情下有時
需暫停集訓，但隊員都盡量保持每星期下海
訓練，結果今年成績有所突破， 「希望疫情
早日過去，大家都開開心心！」

市民游「龍舟水」盼洗霉運
部分泳客下午才到泳灘游 「龍舟水」 ，

錯過了欣賞龍
舟比賽，但他
們亦自得其
樂。泳客郭女
士表示，往年
端午整個赤柱
都擠滿人，氣
氛當然熱鬧；

今年少了大型比賽，氣氛雖然略遜，但好處
是泳灘較少人，傳播風險也不高，泳客游泳
也較舒適自在，能好好享受假日。泳客陳先
生表示，氣氛或許不及往年，但可攜同一家
大細趁機游 「龍舟水」 ，盼應節一洗霉運，
又可回家與家人享用端午糉，已相當幸福。

至於大澳亦有舉行傳統龍舟遊涌，市民
在岸上圍觀划龍舟、拖神艇、到大澳四間廟
宇 「接神」 。有商戶感覺今年旅客減少，可
能與東涌早前曾經爆疫有關，祝願明年端午
復常。

酒樓料晚市只達往年四成
適逢今個端午節與本周日（6月20日）

父親節日子接近，不少市民約同親友到酒樓
樂聚天倫。

位於旺角的倫敦大酒樓負責人蘇萬誠表
示，昨日早茶時段與平時假日一樣熱鬧，不
過 「翻枱」 雖頻密，但受限於防疫措施而座
位總數減少了，他估計今年早午市的生意只
能回復至以往端午節的七成；由於晚上須提

早關門，他估
計晚市生意只
達往年端午節
的四成，但認
為生意額近日
有所進步，相
信與防疫措施
見效有關。

▲一家大細與龍舟開心合照。 中新社

▲不少市民來到赤柱海灘游 「龍舟水」 ，盼洗去霉
運。 中新社

◀郭女士：泳灘較少
人，游泳舒適自在。

▶陳先生：一家大細
趁機游 「龍舟水」 ，
盼應節一洗霉運。

▲赤柱海灘人山人海，來自世界各地的龍舟隊伍通過
比賽感受節日氣氛。 中通社

▲小朋友爬上龍舟玩耍，感受節日氣氛。
大公報記者蕭霖攝

▲▲赤柱在疫情爆發後首次恢復舉行龍舟赤柱在疫情爆發後首次恢復舉行龍舟
比賽比賽。。 中新社中新社

勿讓院舍成防疫漏洞看清誰是真正敵人誰是真正守護者
——中國共產黨與一國兩制系列評論之一

聞 風

香港連續多日錄得本地零感染個
案，但仍有不少隱患。從全球抗疫經
驗可見，老年人一直都是高危群組，
但本港院舍的疫苗接種率仍處於偏低
的水平，若不改善，隨時可能變成新
一波疫情的溫床。

截至5月31日，全港院舍接種最
少一劑疫苗的院友僅2261人，只佔整
體3%；院舍員工接種的亦不過9368
人，不足總數的三成。去年第三波疫
情爆發時，安老及殘疾人士院舍不幸
成為重災區，近30名院友不治。為了
不讓同類悲劇重演，提升院舍接種率
已是當務之急。

觀乎院舍接種率偏低的原因，主
要在於市民對疫苗成效仍抱有疑慮，
尤其長者一般都有長期病患，自然對
此更為敏感。但呼吸系統專科醫生梁
子超指出，有人無科學根據地建議長
者接種疫苗前要先評估，結果反而令
長者 「虛驚」 卻步。因此，政府當務
之急是要加強正確的疫苗宣傳，澄清
不宜接種疫苗的標準，除了降低院友

的不安，也是防止別有用心者以此做
文章。

正如行會成員兼安老事務委員會
主席林正財所言，目前相關指引僅提
到 「未控制的嚴重慢性病患者」 不宜
接種，如此曖昧的定義，結果便形成
「大家嚇大家」 的氛圍。有關方面應

以更科學、顯淺的用語重新界定指
引，除了到院舍直接宣傳外，亦可以
由家屬方面着手，從旁鼓勵長者接種
疫苗。他又建議以放寬探訪或自由外
出作為誘因，相信對不少長者及家屬
來說，不失為頗具吸引力的條件，政
府可積極考慮。

看外國情況，加拿大有地方政府
強制要求所有院舍都要接種疫苗；英
國院友接種率則近95%，並正討論應
否強制院舍員工注射疫苗，可見外國
視院舍為抗疫工作的重要戰線。推廣
接種疫苗的原因不是政府為 「谷
針」 ，最重要其實還是保障所有院友
自身的安全，以及全港
市民的身體健康。

歷史告訴我們，沒有中國共產黨
就沒有新中國；沒有中國共產黨，也
就沒有 「一國兩制」 。中國共產黨是
「一國兩制」 事業的創立者、領導

者、踐行者和維護者。沒有人比中國
共產黨更希望香港好，而那些否定黨
對 「一國兩制」 領導的人，恰恰是香
港最大的敵人。

香港回歸24年來，各項事業取得
前所未有的發展。1997年香港GDP只
有1.37萬億港元，到了2019年達到2.8
萬億，翻了一倍有餘；各項全球競爭
力指標亦長期保持在世界領先位置。
中央為支持香港發展，政治上不斷為
香港解除後顧之憂，經濟上不斷出台
惠港惠民政策。尤其是兩次金融危機
和兩次重大疫情，香港在各種風雨來
襲時始終堅挺不倒，根本原因就在於
背後有中央的堅定支持。

如果準確依循中央的治港方針前
行，香港 「一國兩制」 實踐也就不會
「變形」 、 「走樣」 。但令人痛心的

是，在外國勢力別有用心的操弄之
下，在本地亂港政客的煽惑下，香港
出現嚴重動亂事件。 「修例風波」 期
間， 「港獨」 猖獗、 「黑暴」 肆虐、
「攬炒」 橫行，各種激進破壞罪行肆

無忌憚，法治被嚴重踐踏，社會被嚴
重撕裂，經濟受到嚴重衝擊，國際形
象受到嚴重損害。私刑打人、火燒活
人、磚頭殺人，儘管事過兩年，但香
港市民對此仍猶有餘悸。

長逾一年多的嚴重暴亂，與回歸
以來的繁榮穩定，形成了強烈的對
比。事實說明，越是維護中國共產黨
的領導，香港也就越能保持繁榮穩
定；越是挑戰中國共產黨的領導，香
港也就越危險。而那些叫囂 「結束一
黨專政」 、否定黨對 「一國兩制」 事
業領導的人，那些企圖把香港作為地
緣政治的棋子、遏制中國的工具、滲
透內地橋頭堡的人，是在毀壞 「一國
兩制」 制度根基，是香港繁榮穩定的
真正大敵。道理淺顯易明。

如果不是中央果斷出手、撥亂反
正，香港不可能從 「黑暴」 中走出，
更不可能迎來由亂及治的重大轉折。
一個又一個的事實，讓廣大香港市民
看清楚，誰是 「一國兩制」 和港人利
益的最大維護者，誰是香港繁榮穩定
的最大破壞者。堅定維護中國共產黨
的領導，就是香港福祉之根本所繫。

中國共產黨的領導地位，是歷史
和人民的選擇。作為 「一國兩制」 的
創立者和領導者，沒有誰比中國共產
黨更深切懂得 「一國兩制」 的價值，
沒有誰比中國共產黨更執著堅守 「一
國兩制」 的初心。

正如中聯辦主任駱惠寧所指出
的，事實將繼續證明，維護中國共產
黨的領導，就是維護 「一國兩制」 ，
就是維護憲法和基本法確定的特別行
政區憲制秩序，就是維護香港的光明
前途和香港同胞的根本福祉。從歷史
汲取繼續前進的智慧和力量，香港一
定能獲得更大的發展。
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泳客有話說


